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6月21日，开发区与江南大学生命科
学与健康工程学院举行生命健康产业公
共服务中心共建签约仪式。江南大学生
命科学与健康工程学院党委书记史志洪、
院长尹健,我市市委常委、组织部部长、统
战部部长许辉，开发区党工委副书记、管
委会主任金锋等出席活动。

签约仪式上，许辉表示，江南大学在
人才技术产业交流合作等方面给予高邮
很大关心，希望校地双方以这次签约为新
起点，不断深化各项交流，感受高邮温度，
进一步探索产才融合新模式，促成资源互
补新合作，落地技术研发新成果，推动生

命健康产业链、创新链、人才链无缝对接、
协同发力，不断为校地双方共赢发展、高
质量发展聚智汇力、蓄势赋能。

金锋介绍了开发区生命健康产业发
展现状，希望江南大学能充分发挥科学研
究和人才培养优势，推动高校科技成果转
化为现实生产力，为开发区的经济社会发
展指方向、解难题。特别是以此次共建活
动为契机，进一步帮助开发区生命健康产

业突破“卡脖子”关键技术障碍，在食品和
医药方向助推地方经济发展。

史志洪表示，生命健康产业公共服务
中心的共建，承载了校地双方共同的期望
与重任，将本着“资源共享、优势互补、真
诚合作、共同发展”的原则，形成可持续的
合作机制，推动双方共同发展。随后，尹
健从学院的师资力量、学科建制以及科研
成果等方面进行了推介。

开发区与江南大学共建生命健康产业公共服务中心
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“在开发区相关部门
的大力支持下，我们的主
体厂房已经封顶，目前正
在进行设备进场安装调
试，预计7月份可以试产，
10月可以量产……”连
日来，总投资100亿元的
新瑞光电科技有限公司
项目现场，到处一热火朝
天的建设场景 。据新瑞
光电科技有限公司总经
理宋剑介绍，该项目自今
年2月初开工建设以来，
一着不让全力推进建设
进度，目前已完成总工程
量的80%以上。这是开
发区大干“双过半”的一
个缩影。

今年以来，面对国际
国内发展环境的变化，开
发区审时度势，负重前
行，充分发挥全市经济建
设主阵地、主战场、主引
擎作用，紧紧锚定全年目
标不放松，以更新思路、
更大力度、更实举措抓招
商引资、推项目建设、强
工业经济，加快提升在全
市经济发展中的贡献份
额。据不完全统计，今年
上半年，开发区预计实现
规上工业产值295亿元，
同比增长13.2%；工业开
票销售280亿元，同比增
长10.2%；工业入库税收
5.8 亿 元 ，同 比 增 长
65.2%；建筑业总产值35
亿元，同比增长34.6%；固
定资产投资41.4亿元，同
比增长 5.6%；工业投资
37.5 亿 元 ，同 比 增 长

31.6%；一般公共预算收入4.5亿元，同比增长18%；
规上服务业营业收入2.4亿元，同比增长30%；限上
零售额 8 亿元，同比增长 6.5%；实际利用外资
1950.5 万美元，同比增长 1800%；进出口总额
11000万美元，超硬过半要求2096万美元。

为提升经济体量，开发区通过完善园区高质量
发展、培大育强扶持政策等，进一步坚定企业加快
发展的信心和决心；积极做好工业企业开票销售、
技术改造等奖励政策的兑现，为企业加油助力。
同时，召开重点企业座谈会，沟通解决掣肘企业发
展的资金、用工等方面的难题，扫除企业发展障
碍，力促新瑞光电12GW新型高效TOPCon、HJT
光伏电池项目、鹏飞新能源20GW N型太阳能超
薄单晶硅片项目项目、中科云网单晶N型TOP-
CON高效电池项目、东润年产1.6GWh动力锂离
子电池生产项目、城市漫步智能机器人及智能家
居应用终端项目等一批重大项目早投产、早达
效。据统计，今年上半年，开发区召开两次政银企
对接会，通过园区保平台为28家企业解决资金近
2亿元。同时，组织线上线下招聘会，为企业招聘
员工1860名，解决用工难题。

与此同时，开发区通过多种“通道”一着不让抓
招商。扬州烟花三月国际经贸旅游节和高邮双黄鸭
蛋节期间，分别签约4个和6个，其中总投资30亿元
的英联新能源汽车动力锂电池复合集流体项目在扬
州“烟花三月”经贸旅游节期间参加重大项目开工仪
式。此外，开发区主要负责人还先后赴印尼、阿联
酋、昆山、青岛、西安等地开展经贸招商活动4次；区
班子成员带队赴上海、杭州、抚州、赣州、成都、广州、
深圳等开展招商4次；区招商部门以小分队形式开
展项目招引活动7次，5月中下旬先后外出拜访3
次。上半年，开发区共完成正式签约项目13个（扬
州市级重大制造业项目13个，完成率108%)，其中
50亿元项目2个、30亿元项目2个、10至20亿元项
目2个、10亿元及以下项目7个，包含协议注册外资
3000万美元以上外资项目3个，超额完成全年招商
引资目标任务。

在重大项目建设方面，开发区强势推进在手项
目建设进度，形成了招引、签约、建设、投产、达效良
性循环的局面。今年，高邮市下达开发区重大项目
建设任务数分别为列省项目1个、扬州“三新”新开
工项目12个，其中工业项目11个、服务业项目1个、
高邮市级新开工服务业项目1个。目前，开发区已
完成年列省项目认定1个，完成扬州“三新”新开工
工业项目认定11个，完成高邮市级服务业项目认定
1个。此外，2023年市下达给开发区扬州“三新”新
竣工项目13个，其中工业项目12个、服务业项目1
个；高邮市级新竣工服务业项目1个。目前，开发区
已完成扬州“三新”新竣工项目认定10个，其中工业
项目9个、服务业项目1个。
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6月21日，扬州市科协党组书记、主
席徐健，副主席钱靖平、孙学平，学会(国
际)部部长朱梅君一行到开发区调研光储
充产业“院士协同创新中心”创建工作。
我市副市长史美山，开发区党工委副书
记、管委会主任金锋，市科协党组书记、主
席韩志新出席活动。

调研人员一行参观了中环半导体、欧
力特能源、晶樱光电等企业生产现场，了
解企业运行质态，并围绕企业发展现状、
研发瓶颈、人才需求等方面开展座谈。

徐健表示，通过此次调研可以明确
光储充产业就是“院士协同创新中心”重

点服务产业、高邮市是服务主体、开发
区为示范基地，相信“院士协同创新中
心”的创建将为高邮和开发区光储充产
业转型升级、快速发展起到重要的科技
引领支撑作用。

史美山指出，争创“院士协同创新中
心”是地方政府服务光储充产业链科技创
新的迫切需求，是提升光储充产业竞争力
的迫切需求，是前瞻性布局未来光储充产

业的迫切需求，我市将在政策、资金、场地
等方面全力支持，并借助院士团队人才资
源优势，推动产业升级和可持续发展，力争
把光储充产业打造成为高邮的地标产业。

金锋详细介绍了开发区光储充产业
发展现状，并表示产业转型升级亟需院士
团队等高层次人才的支持，希望“院士协
同创新中心”指导开发区更好地把握光储
充产业发展趋势。

扬州科协调研光储充产业“院士协同创新中心”

●6月21日上午，开发区举行市民
文明素质提升之文明小区专项行动启
动仪式，动员全区上下积极投身文明小
区专项整治行动 ，自觉遵守市民守则，
爱护小区环境。

●6月21日上午，人大工委组织人
大代表、议政代表视察重大项目建设情
况，听取苏州普康智慧养老有限公司高
邮分公司为开发区80岁以上老人、低保
户、特困人员等提供政府购买第三方机
构服务的相关工作情况汇报。

●6月16日，开发区安委办联合区
综合行政执法局、招商公司、城北市监
分局、安源燃气、关河社区等单位举办
安全生产宣传咨询日活动，把相关政策

和安全知识送到居民手中。
●6月8日至9日，开发区经发局赴

南京、杭州等地开展服装行业标杆企业
观摩活动，学习传统服装行业现代化转
型经验。

●6 月中旬，开发区召开 2023 年
“美丽庭院”建设工作推进会，明确创建
工作的具体任务，推进“美丽庭院”示范
创建提档升级。

●6月15日上午，开发区总工会联
合区新时代文明实践所、团工委、妇联
举办第十三届“凌波雅集·建区三十周

年”端阳诗会。50余名诗词爱好者汇聚
一堂，吟诗评诗、共话园区发展。

●6月20上午，开发区新时代文明
实践所联合团工委、妇联、塔院村、花王
村开展“‘粽’享浓情端午 共推移风易
俗”新时代文明实践暨“汪曾祺经典诵
读”全民阅读分享会活动，继承民族优
秀传统，营造端午节日氛围。

●6月20日，市老区开发建设促进
会领导率“三会”负责人到开发区阳沟
村座谈调研，促进阳沟村进一步发展集
体经济，实现乡村振兴。

●6月14日，开发区开展“青蓝工
程”摄影技巧、新闻信息撰写培训活动，
全面提升全区青年干部综合素质。

6月25日，开发区召开村（社区）上半
年党建工作、农村人居环境整治工作推进
汇报会暨村集体经济发展“镇镇比、村村
赛”现场观摩会。区全体领导班子成员、
全体副科级领导干部、各村（社区）党组织
书记参加活动。

当日上午，开发区党工委副书记、管委

会主任金锋一行冒着大雨，先后观摩了塔院
村秦邮人家生态农业园、钱厦村马棚湾生态
有机米、昌农村鑫潮生态园、双庙村宏远生
态园等村级集体经济项目。通过现场观摩
让各村（社区）把阶段性工作成绩亮一亮、比
一比、赛一赛，看不足、找差距、寻思路。

在随后召开的汇报会上，金锋指出，各

村（社区）在发展集体经济时，存在缺少情
怀、缺少思路、缺少方法、缺少项目等问题。
金锋要求，一是认识自己定好位。要围绕自
身多重身份进行准确定位，把老百姓的致富
作为己任，做好乡村振兴的“带头人”，守牢
意识形态阵地。二是真诚服务涨知识。要
不断学习知识，增强本领，给予老百姓专业
指导，特别是要服务好种田大户、服务好经
纪人，更好地驾驭市场。三是迎难而上破难
题。要招项目、掌握信息，将海量的信息凝
结成实实在在的项目，依据各村（社区）资源
禀赋，找准发展方向、确定发展路径；要建项
目、提升信心，通过做一个产业带动一批项
目，让新项目与原有项目共生长；要抓项目、
提升能力，对项目谈判、落地、投产竣工进行
全流程把控，推动农村环境整治与产业发展

“同频共振”。
开发区党工委副书记杨海蔚要求，各

村（社区）党群服务中心的建设要围绕群
众，农村人居环境整治要发动群众，村级
集体经济的发展要带动群众。

会上，各村（社区）党组织书记作了上
半年相关工作情况汇报，挂联分管领导对
20个村（社区）相关工作逐一进行了点评。

开发区召开村（社区）上半年党建、经济及环境整治工作观摩会

6月26日上午，开发区召开“聚力政校
企奋楫开发区”用工要素对接会，以解决企
业结构性缺工现状，为经济持续稳定发展提
供“人力、智力”保障。市委常委、常务副市
长李深红，江南大学生命科学与健康工程学
院副院长巩凯，扬州市职业大学产业规划处
处长袁刚、扬州工业职业技术学院校企合作
处处长雍达明、高邮中等专业学校副校长刘
玉峰、市人社局局长高日平等出席会议。开
发区党工委副书记、管委会主任金锋主持会
议。

会上，李深红表示，高邮持之以恒强化
人才引培，不断健全“新高邮人”服务体系，
全力保障“新高邮人”在邮工作生活。她强
调，要以此次会议为新起点，不断深化政校
企交流，进一步探索产才融合新模式，为就
业合作聚智汇力，为高质量发展蓄势赋能。

当日，在各方领导的共同见证下，开发

区分别与江南大学生命科学与健康工程学
院、扬州市职业大学、扬州工业职业技术学
院、高邮中等专业学校进行合作签约。

会上还宣读了《企业HR及人力资源
服务机构考核办法》。学校代表、人力资
源服务机构以及相关企业进行了演讲推
介。

开发区召开政校企人力资源对接会


